

**CULTURA | Exposiciones**

## **Una exposición conmemora el vigésimo aniversario de la creación del patronato Alcalá-Zamora**

**Puede visitarse hasta el próximo 27 de julio**

**Rafael Cobo Calmaestra**

Lunes 7 de julio de 2014 - 18:53



Hasta el 27 de julio, la sala de exposiciones del patronato municipal Niceto Alcalá-Zamora y Torres, acoge una exposición conmemorativa del vigésimo aniversario de la creación de esta institución, considerada en la actualidad como una referencia de cita obligada en el conocimiento del que fuera primer presidente de la Segunda República española y su época.

Creado el 26 de octubre de 1993, el patronato Alcalá-Zamora, es a su vez todo un ejemplo como modelo de recuperación de la memoria histórica colectiva, que ha servido de ejemplo a otras muchas instituciones con

objetivos y fines similares.

Una andadura, que como expuso en la inauguración de la muestra el director del patronato, Francisco Durán, no ha sido fácil, ya que la institución ha tenido que superar los cambios políticos y económicos que se han producido en la localidad durante los últimos cuatro lustros, e incluso, como así se recoge en el texto con el que se inicia el recorrido por la muestra, al tratarse de una institución que reivindica en torno a la figura de Don Niceto conceptos como restitución, honorabilidad, memoria, valores democráticos, etc. “está también sujeta a los cambios sociales, culturales y de mentalidades que experimenta nuestra sociedad”.

Según expresaron tanto Francisco Durán como la propia María Luisa Ceballos, que estuvieron acompañados en el acto inaugural por Miguel Forcada, presidente del Área de Cultura del Consistorio prieguense, y José Luis Casas, vocal asesor del patronato Alcalá-Zamora, la andadura, experiencia acumulada y el balance de estos 20 años ha sido ciertamente positiva.

En lo que respecta a la muestra, compuesta por abundante documentación gráfica, variados objetos y bibliografía, ésta se divide en las cuatro grandes etapas consideradas como claves en el devenir de la institución y que transcurren entre 1977 a 1987, década en la que tienen lugar ciertos hechos que sirven como precedente a la creación y puesta en marcha del Patronato de 1990 a 1998, dando paso a otro período que transcurre de 1999 a 2000 en el que tiene lugar la restitución de la honorabilidad de Alcalá-Zamora como hecho más destacado así como un cambio de rumbo en el patronato, iniciándose a partir de 2001 una nueva etapa de consolidación y proyección de la institución.